

Industrie collaborative : 22 entreprises, 150 flux, 130 synergies !

Toutes les entreprises mobilisent des ressources dans le cadre de leur activité (équipements, compétences, matières, énergie...), mais celles-ci sont rarement utilisées à 100% et impactent donc sur le résultat financier.

Un nouveau service pour les entreprises

Pour répondre à cette problématique, Mulhouse Alsace Agglomération (M2A), en collaboration avec la CCI Alsace et la Chambre de Métiers d'Alsace (projet soutenu par l'Ademe et la Région Grand Est), a donc organisé un nouveau service aux entreprises nommé Action Industrie Collaborative.



Projet soutenu par :



Région ALSACE
CHAMPAGNE-ARDENNE
LORRAINE

Cette démarche, qui s'inscrit dans les programmes Alliance pour la Transition Énergétique et Campus Industrie 4.0., a commencé par un atelier de travail qui s'est déroulé le 28 juin 2016 au Parc des Expositions de Mulhouse.



« Ce qui est intéressant dans ce genre de rencontre est de pouvoir échanger sur des sujets concrets et de découvrir des synergies de flux »,
Qu'en ont pensé nos adhérents présents ?

Eric Koenig - Président de Tecnitude

« L'économie circulaire est rattachée à l'ADN de l'entreprise, et c'est donc tout naturellement que nous avons répondu présent. Ces échanges ont été fructueux puisqu'ils ont permis la mise en place d'une plateforme d'échange avec des sujets concrets et un suivi actualisé. Nous avons notamment découvert une synergie de flux avec l'entrepris DMC qui était à la même table. Ces actions s'inscrivent dans une logique de continuité avec Idée Alsace, ce qui est source de progrès. »

- [Découvrez le portrait d'adhérent de Tecnitude](#)

Julie Wehrlen - Chargée de projet marketing chez Altodis

« Les principales motivations d'Altodis étaient de connaître les acteurs majeurs de la région et d'en apprendre plus sur les mutualisations possibles localement. J'ai trouvé le concept intéressant, par exemple, nous avons déjà pu trouver des pistes de synergie concernant la mutualisation de salles de réunion. »

Les prochaines étapes

Suite à ce premier atelier, chaque participant recevra un compte rendu individuel comprenant tous les flux identifiés ainsi que les synergies potentielles le concernant. Une réunion

d'enrichissement du plan d'actions aura lieu avec les entreprises intéressées par les thématiques identifiées en octobre 2016.

Un deuxième atelier d'identification de potentiels devrait avoir lieu en mars 2017 avec de nouvelles entreprises locales, ce qui permettra de dégager de nouveaux flux et donc de nouvelles synergies. La finalité de ce projet résulte donc dans l'exploitation de ces synergies grâce à la mise en place d'actions concrètes !

Photos (© Crédit Photo M2A) & article de cette rencontre

{gallery}newsletter-bimensuel/n33/photos-M2A{/gallery}

[Lire l'article paru dans L'Alsace du 3 juillet 2016 : "Gérer efficacement ses ressources"](#)

- [Retourner à la newsletter Idée Alsace n°33 de juillet 2016](#)
- [Visionner le portrait d'adhérent de Bretzel Burgard, l'entreprise du futur fête ses 80 ans, avec l'interview d'Emmanuel Goetz, directeur général](#)